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京珠高速大客车近日突发大火，导致 41 名乘客死

亡，大客车被烧得只剩支架，引发众多网民对公共出行

安全的忧虑———盛夏之际，公交车自燃事故频发；节假

日出行高峰期也成交通事故高发期；超载、超速如同家

常便饭等等。

网民“阳光重庆”说，郊区县客车超员很严重，有的

超员达 200

％

多，而听驾驶员说只要不是交巡警检查就

无所谓，这能确保平安吗？ 网民“潘明山”说，安全管理

著名的“海恩法则”：每一起严重事故的背后，必然有 29

次轻微事故和 300 起未遂先兆以及 1000 起事故隐患。

法则强调两点：一是事故的发生是量的积累的结果；二

是再好的技术，再完美的规章，在实际操作层面，也无

法取代人自身的素质和责任心。 网民“林鹏”发微博称：

“现在什么交通工具可以信赖？ 每次出行都是与生死做

斗争，看谁命大！ ”

重庆大学法学院院长陈忠林说， 目前一些城市把

公交行业定位于“适度竞争”，一些地方的公交企业市

场化、民营化竞争激烈，民营公交企业把本应由企业承

担的经营风险转嫁给势单力薄的承包车主， 安全隐患

巨大。 建议出台《公共交通法》，立法保障“公交优先”，

保障居民的正常出行。 同时改革公共交通的管理体制，

对公交车、中巴车和出租车、地铁实行统一的规划和管

理。 （据新华社）

公共安全该“治未病”了

———网民争晒“身边的公共安全隐患”

从北京地铁电梯事故，到哈尔滨居民楼垮塌；从京珠高速客车燃烧，到动车追尾事故……近期

频发的公共安全事故引发网民深度关注。“晒晒我们身边的公共安全隐患”成为连日来网络上热议

的话题，网民呼吁有关方面务必排查安全隐患、防患于未然，公共安全也该“治未病”。

“11·15”上海特大火灾事故造成 58 人死亡、71 人受伤，被

网民称为“楼火火”事件，也引发网民对城市建筑消防安全的深

刻反思。 同时，小区规划缺陷、楼间距过窄导致消防车无法直接

到达失火现场，消防车通道被划为停车位出售，安全出口通道

被阻塞，消火栓生锈，楼道应急灯、消防水带缺失等隐患也被一

一晒到网上。

网民“小楠 85”说，现在这个社会哪都不安全，在家待着也

不一定就安全，比如去年“11·15”的上海高层大火。 当时救火的

消防水枪“就像小孩撒尿”，10 层以上的高楼在上海已经过万

栋，高层建筑的消防能力太软弱。 而网民“空空空哥”说，去年 11

月上海大火后， 有很多单位请来消防队做安全宣传和紧急预

案，学习逃生知识，俺邻居小媳妇还破费二千元安装了近百米

的逃生索绳。 网民“盐巴粒”说，看看旧区物业那违章搭建、木质

结构老屋的火灾隐患吧，别以为出了事，发几个整改通知和安

民告示就算尽责了！ 网民“张同志”说，去年消防支队对小区检

查后，对物管进行了罚款处罚，并责令其立即整改。 但几个月过

去了，物管未采取任何措施，发现问题、处罚措施只是手段，最

终消除安全隐患才是目的。

民盟中央常委陈万志说， 目前我国共有高层建筑近 10 万

幢，一旦发生火灾，后果不堪设想，一般大火 30 秒内就可以从

第 1 层烧到第 28 层。 过去在热衷造高楼时，可能对一些人本主

义的防范措施有所忽略。 无数起血的事故教训反复说明，消防

安全关键在“防”，能不能防得住，关键在人，唯有认真做好消防

规划编制、升级救援设施和提升居民自救能力，才能系统化地

构筑起城市建筑消防安全的绿色防火墙。

高空坠物常害人：戴上安全帽才敢出门？

最近上海一家医院收治了一名花季少女，她在杭州被掉落

的玻璃幕墙砸伤了小腿， 面临被截肢的命运； 近年来在重庆，

“天降菜坛”、“天降藏獒”、“天降叉衣棍”、“天降钢板”、“天降假

山”、“天降烟灰缸”……凡此种种高空坠物伤人案就达十多起，

实际数量远大于此。

网民“臧老师”说，上海幕墙建筑有 4000 多栋，十年以上的

幕墙风险已经很大，所以现在走在马路上拼的都是运气。 网民

“雅婷”说，像天降玻璃砸中 7 辆保时捷这样的事在重庆时有发

生，高空坠物就像从天而降的“隐形杀手”，让人防不胜防，我们

今后是不是得戴着安全帽才敢出门呀？

重庆市社科院研究员孙元明说，不少高楼墙面、灯饰广告

年久失修、一些高层住户乱搭乱建，已然成为城市公共安全的

新隐患，然而政府对空中安全监管目前尚处于空白，高空坠物

这类安全隐患常常被城市管理者们所忽视。 像玻璃幕墙、建筑

外墙瓷砖等，一般使用期超过十年就要出现安全隐患，政府应

尽快做好空中安全管理制度设计、加强处罚力度。 同时，一些高

空坠物也反映了部分市民的安全意识和道德素养仍有待提高。

消防设施不到位：“楼火火”烧痛安全神经

井盖丢损屡“吃人”：

微博声讨窨井盖“夺命”

不久前，两位年轻人在北京暴雨中，因井盖脱落被

下水道吞噬，两条年轻的生命戛然而止。 然而死亡的悲

剧依然未能改变窨井盖成为各地城市“夺命陷阱”的状

况，窨井盖危机成为微博声讨中的“主角”之一。 7 月 26

日，新修改的《合肥市城市窨井设施监督管理办法（征

求意见稿）》向社会公开征求意见，计划从管理职责、产

品使用标准及相关处罚措施等方面，向屡次“闯祸”的

城市窨井盖“宣战”。

网民“熊的外套”发微博称，井盖松动男童坠入窨

井中，过路小伙儿眼疾手快救出孩子。 网民“幸福乌鲁

木齐”发微博称，7 月 24 日，坏窨井盖害人，一家五口三

人受伤，周围居民反映，这个窨井损坏至少 3 个月了。

在日益进步的乌市，发生这个真不应该！

陈万志说， 一个小小的窨井盖涉及市政管理部门、

电力、电信、移动、联通、广电、煤气、自来水等众多部门

和企业，九龙治水水不治，窨井盖虽小却是考验着城市

管理者智慧的大问题，问责窨井盖害人事件更需要有法

可依。

交通安全隐患多：何时避开“海恩法则”？

重庆一辆 109 路公交车行驶途中发生自燃（2010 年 7 月 26 日摄）。 新华社发▲

▲

重庆璧山县“吉旺·东福宏洲”小区的一个消防箱里空空如也（7 月 25 日

摄）。 新华社发

这张 X 光片显示的是重庆市石桥铺渝州

新城附近摆摊的女商贩袁某被从天而降的叉衣

棍叉中头部（2008 年 11 月 24 日摄）。 新华社发

▲

背对着房子， 男子将手中的空瓶扔进二楼阳台

的垃圾桶。（视频截图）

“如此准，还这么淡定 !”近日，一段据说是“史

上最难拍的视频”走红网络，视频中，一名外国男子

随手就能将物品准确无误地投进需要的地方， 引发

众多网友的围观，直呼“太神奇了”。

[视频 ]� 据说拍了上万次才成功

在这段长达 3 分 15 秒的视频中，两名外国男子

在日常的生活中， 随手将身边的物品扔进需要的地

方，两人的配合无一失手，堪称“绝配”。

用书本将放在桌子边沿的勺柄轻轻一拍， 勺子

就弹进了杯子里； 一名男子随手将香烟精准地扔进

汽车上另一名男子的嘴里， 口含香烟的男子还不忘

冲着汽车后视镜露出自信的笑容。

“无巧不成书”。 一名男子将一串钥匙顺手往楼

梯扶手上一扔，沿着扶手转了个弯，钥匙就轻轻地滑

进刚好路过的男子口袋里；男子背对着房子，甩手便

将手中的空瓶扔进了二楼阳台上的垃圾桶里……

整个视频犹如耍杂技一般， 看似平淡的生活顿

时变得有趣。 据介绍，此视频拍了 1 万次才成功的。

[热议 ]� “创意无处不在！ ”

“创意无处不在 !”两位外国男子的绝妙配合让众

多网友看得目瞪口呆。 在国内某微博网站，该视频被

转发 2 万多次，评论 2000 余条。

“太厉害啦！ 完美。 ”“为他们的多次尝试鼓掌！ ”

网友们纷纷对两位男子的精彩表演赞不绝口， 同时

也感叹“后期制作也很牛”，更有网友建议他们应该

去“NBA”，“投篮就需要这样的球员 !”

网友纷纷认为整个视频“构思很巧妙”，所谓“高

手在民间”，还有网友推荐这两个人可以上春晚了。

（据华声在线）

史上最难拍视频，

你看了吗？

据说该视频拍了 1 万次才成功

一边是医院效益不好，员工十年未涨工资；而另

一边却是院方斥资千万元购买一台设备。 近日，网友

“虎门外乡人”发帖称，广东省东莞市虎门医院在医

改特殊时期购入一台价值 1300 万元的介入设备，欧

姓院长存在以权谋私的嫌疑。

这篇质疑帖子名为“论虎门医院购千万介入设

备———给东莞市、虎门镇领导们的公开信”，于 7 月

13 日晚上 11 时 47 分， 发在东莞门户网站阳光网的

“莞事论坛”内。 网帖说：“目前虎门医院已有介入设

备 3 台，虽然机器算不上先进，但都能满足介入手术

要求。 可是最近，医院领导又购进了一台价值千万元

的介入设备 （设备及配套设备总价在 1300 万元左

右）。 但目前医院真正开展介入手术数量少之又少。 ”

网帖还说：“目前正值医改进入最后阶段， 据说

已有数家医院账户冻结，医院如要购入任何设备，都

需经上级领导审批。 在这个敏感时期购入千万元的

设备，不得不让人疑虑这又是一次以权谋私的事件。

与此同时，虎门医院医护人员工资已经 10 年不见增

长，员工苦不堪言。 部分员工离职，护士一天辞职 6

人更是创了纪录。 ”

至 25 日，已有 6000 多人关注过此帖，网友们提

出了几个疑点：第一，这 1300 多万元是财政支出还是

医院自主付款？ 第二，在效益不好的情况下，医院现

阶段是否需要购买如此昂贵的设备？ 第三，购买这一

设备是否和正在进行的医改有关？

25 日，记者采访了虎门医院欧院长。 欧院长称，

他知道这个帖子，但作为事件当事人，他回应是与不

是都不合适，“你可以去问医院的上级部门， 虎门镇

政府或者东莞市卫生局，这两个单位都知道此事。 ”

“帖子有毁谤之嫌！ ”虎门镇宣传办负责人称，据

其了解，“购买设备之前， 虎门医院开过多次会议讨

论。 且省卫生厅专家也下来调查过，确定原来的设备

已经不能满足手术要求”。 26 日上午，东莞市卫生局

有关负责人回应记者称，“局里已经知道虎门医院购

设备一事，正在着手了解此事的详细情况，近期会对

外进行澄清。 ” （据《羊城晚报》）

工资十年不涨

采购豪掷千万

网帖质疑虎门医院采购千万元设备

“身边的公共安全隐患”

史上最难拍视频

网帖质疑千万元设备采购


